

Énoncé de politique pour les éducateurs

sur le Nouveau programme d'études bleu : une boîte à outils à l'intention des décideurs politiques

[Télécharger la boîte à outils](#)

Qu'est-ce que le nouveau programme d'études bleu?

Le Nouveau programme d'étude bleu : une boîte à outils à l'intention des décideurs politiques (2022) est une initiative de l'UNESCO visant à intégrer la connaissance de l'océan dans les programmes scolaires nationaux (régionaux, provinciaux et territoriaux) de la maternelle à la fin du secondaire et, ce, dans toutes les matières. Le présent énoncé décrit l'objectif, le contexte, l'importance et les lignes directrices de mise en œuvre de la boîte à outils à l'intention des décideurs politiques, des concepteur·rices de programmes scolaires et des éducateur·rices qui cherchent à intégrer la connaissance de l'océan (et de l'eau et du climat) dans les politiques et les pratiques.

Pourquoi un nouveau programme d'études bleu?

La boîte à outils répond au besoin crucial d'éduquer les générations futures aux conservations entourant l'océan et les eaux douces et l'utilisation durable des ressources aquatiques. Elle vise à favoriser une meilleure compréhension de l'importance de l'océan et de son interconnexion avec la vie humaine et le bien-être de la planète.

Le nouveau programme d'études bleu comprend les éléments suivants :

01

Lignes directrices pour l'élaboration de politiques éducatives liées à l'océan

02

Stratégies pour intégrer les sujets relatifs à l'océan (et aux ressources aquatiques) dans les programmes scolaires existants

03

Ressources pour la formation et l'avancement professionnel des enseignant·es

04

Exemples de programmes de connaissance de l'océan réussis dans le monde entier

05

Importance pour l'éducation

La mise en œuvre du Nouveau programme d'études bleu peut :



Renforcer la sensibilisation et la responsabilité des élèves à l'égard de l'environnement ;



Promouvoir l'apprentissage interdisciplinaire et la pensée critique ;



Préparer les élèves à des carrières dans l'économie bleue ;



Contribuer à la réalisation des objectifs de développement durable des Nations Unies, en particulier l'objectif 14 (vie aquatique).

Comment utiliser la boîte à outils

Les enseignant·es, les décideurs politiques et les acteur·rices de l'éducation peuvent utiliser la boîte à outils du Nouveau programme d'études bleu pour :

01

Se familiariser avec le contenu et les objectifs de l'enseignement de la connaissance de l'océan ;

02

Collaborer avec les administrateur·rices scolaires et les concepteurs de programmes scolaires afin d'intégrer des sujets liés à l'océan dans leurs matières ;

03

Incorporer des thèmes liés à l'océan dans les plans de cours et les activités en classe ;

04

Utiliser les ressources fournies pour l'avancement professionnel et l'amélioration des connaissances sur l'océan ;

05

Faire participer les élèves à un apprentissage expérientiel lié à la conservation et à l'utilisation durable de ressources océaniques ;

06

Participer à des ateliers et des séances de formation sur la connaissance de l'océan ou en organiser.

En alignant les programmes existants sur le Nouveau programme d'études bleu, les éducateur·rices aideront les élèves à voir les liens entre l'océan, l'eau et le climat, et formeront des générations futures conscientes de l'environnement et ayant une bonne connaissance de l'océan. Cette boîte à outils permet aux éducateur·rices de contribuer de manière significative aux efforts mondiaux de conservation de l'océan et de développement durable par le biais de l'éducation.